

# Ayer se dio cuenta de oficio del Ejecutivo en el Senado: Falta de diálogo con algunos senadores tensiona nominación de Paula Benavides al CFA

Debate sobre nombre de la consejera también se vería afectado por el enfrentamiento que hubo entre Hacienda y el Consejo Fiscal.

J.P. PALACIOS

Ayer se dio cuenta en la Sala del Senado, pero el oficio del Presidente Gabriel Boric en el que propone a Paula Benavides como nueva consejera del Consejo Fiscal Autónomo (CFA) data del pasado 22 de mayo.

El nombre de Benavides, que es de sensibilidad oficialista, surgió como reemplazo de Jorge Rodríguez, quien el fin de semana terminó su período como consejero y presidente del CFA.

La aprobación de la propuesta del Ejecutivo requiere el apoyo de dos tercios de los senadores y para que avance la nominación de Benavides es clave la negociación del ministro de Hacienda, Mario Marcel, con los parlamentarios, especialmente con aquellos que integran la comisión del área de la Cámara Alta y los representantes de los comités.

Sin embargo, antes de que el nombre de Paula Benavides sea sometido a debate, desde la oposición ya surgieron reparos a la forma en que procedió Hacienda, lo que podría complicar su designación. También se menciona que el nombramiento ocurre en medio de la tensión que hubo entre la cartera de las finanzas públicas y el CFA por el crítico informe en que el organismo cuestionó la gestión fiscal del Gobierno. Marcel respondió que dicho documento tenía un tono "inusualmente severo".

"El ministro Mario Marcel no socializó ese nombre (de Paula Benavides) antes de ingresarlo. Nunca nuestros reparos son personales, siempre hacemos una revisión acuciosa de los perfiles y sus currículums, pero cuando no se realiza un proceso de sociabilización previa es mucho más difícil, especialmente considerando la contingencia y



**Paula Benavides** es economista de la UC.

las críticas que el propio ministro de Hacienda ha hecho recientemente al trabajo del CFA", advirtió el senador de la comisión de Hacienda, Javier Macaya (UDI).

## La réplica de Marcel

El titular de Hacienda, Mario Marcel, defendió la nominación de Benavides para el Consejo Fiscal por los próximos cinco años y retrucó que sí hubo conversaciones con parlamentarios.

"En esto siempre hay algún nivel de consultas informales. Por supuesto, no es obligación llevar a cabo ese tipo de sondeo, pero diría que en las conversaciones que tuvimos hubo en general un reconocimiento a la calidad técnica de Paula Benavides y a su extensa carrera que tiene en materias fiscales, ya desde comienzos de los (años) 2000 hasta el día de hoy", señaló.

En esa línea, Marcel recordó que Benavides "ya fue previamente nombrada en el Consejo Fiscal Autónomo, en aquella oportunidad fue por el Presidente Piñera cuando se confor-

mó el primer grupo de consejeros" en el año 2019.

También el ministro indicó que la nominación del próximo presidente del CFA —cargo que quedó vacante con el término del mandato de Jorge Rodríguez y que podría ocupar Benavides— va por un carril separado. "Una vez que esté completo el Consejo, ahí el Presidente de la República tomará la decisión de a quién va a nombrar como presidente", indicó. En el marco de este debate, desde la oposición se han abierto a apoyar a Benavides, a cambio de que el Gobierno designe como nuevo títomel del CFA a uno de los dos actuales consejeros que son de su sensibilidad: Hermann González y Sebastián Izquierdo.

El senador Ricardo Lagos Weber (PPD) también defendió la nominación de Benavides. "Tiene una gran trayectoria, reúne la condición de haber sido nombrada por dos Presidentes para ser consejera. Ciertamente tiene *expertise* en los temas de elaboración de políticas públicas y un amplio conocimiento del estado de las finanzas públicas de nuestro país", remarcó.

## Perfil técnico

Paula Benavides es economista de la Pontificia Universidad Católica de Chile (PUC) y magíster en Economía Aplicada mención Economía Financiera de la misma casa de estudios. Entre 2019 y 2023 ya ejerció como consejera del CFA y actualmente es profesora de la Escuela de Gobierno de la PUC. Inició su carrera como economista del Departamento de Estudios de la Dirección de Presupuestos y posteriormente asumió otros cargos tanto en el Ministerio de Hacienda como en la Dipres, entre 1999 y 2018.